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I es 135 hectaresde mais transgénique
I plantès dans Ie départem€n t de l Àin
Lreprésentent- i ls un r isque pour les
220 élevages de poulets de Bresse,
répartis sur trois départements (Àin,
Jura, Saône-et-Loire)? Un an aplès la
poussée de grippe aviaire, qui avart obligé
Ies éleveurs à conliner leurs volailles (en
contrâdiction âvec le cahier des charges
de I'appellation), l'ÀOC poulet de Bresse,
qui fete cette année son 50ê anniversane,
est-elle à nouveau menacée ? Celâ ne lait
pâs de doute aux yeux des militânts du
Collectil OCM non mercil, qui
regroupe une douzaine d assG
ciations dont Àttac, les âmis
de José Bové, la Confé-
dération palBanûe et les
Verts. Le collectil est
monté au créneau dès
la diffusion, l€ 14 juillet,
sùrlesiteduninistè/e
de l'Agriculture, de lâ
cârte des cultures OGM
autorisées, canton Par

s'il apprend que son poulet de Brcsse a
été nourri ou, OAM, quand bien même
îe seruitù l'insude l éleDe!4 s inquiète
Jacques Evieux, de la Coniédération
paysanne. 1? poÛrlQif 5e sentt d'autont
plus lloué que Ia législation eurcpéenne
n'impose pas lo mention "susceptible de
content des OGM" pout I'alimentotion

Lês mllltântr ne décolèrentpat.Dès
le l1 juillet,le Collectif OGM non mercil
â âdressé une lettre ouverte au célèbre
restaurateur et président du CIVB
(Comité interprof essionnel de lavolaille

de Bresse), Georges Blânc, pour
lu i  demânder de pYendre

posi t ion.  Sans plus

d'exploitalions : Ie seûet est bien ga é
pour une technoloSie ne repésentant
pÉtendument aucun danger!" Dès
I'annonce du ministère de I'Agriculture,
les membres du col lect i f  se sont
employés à débusquer les agriculteurs
( lautifs ' pour comprendre leurs moti-
vations et mettre en gârde les qxploi-
tants agricoles des environs,

Cependant, l'interdiction d€s OCM
ne ligure pas dans le proiet de nouveâu
cahi€r des charges que I'interprolession
a soumis à I'lnao l'an deYnier Le vice-
président du CIVB, Pierre Bernard, un
jeuûe éleveur de 37 ans, s'en explique:

" La Éùision du cahier des chalges esl
une prccédure longue, que nous aÙons
initiée t)oilà plusiewsannées. ELle aété
approuùée par 85 % des éleDeurs. Nous
sotthoitons modifier I'ûlimentation de Iû
Lrolaille pouî améliorcr la qualité et La
régulaité du produit. " Parmi les mesures
envisagées, l'interprofession souhaite
augmenter la taill€ des parcours pour
la volaille - celleci pourrâ ainsi puiser
davantage de nourriture I'hiver; elle
veùt aussi construire des linéaires de
hâies poùr que les betes aient del'ombre
l'été et ne rentrent pas dâns les bâti-
ments;enlin,le CIVB voudrait que soit
autorisée I'utilisation de complénrents
alimentaires, en cas de besoin. " Iout
celo n'a rien à Doir auec les OG,l4 ajoute
Pierre Bernard. Mdlgré lout, nous ptéfé'
rons quûnd même appliquer le pLincipe

Et le jeune éleveur de conclure: "re
toute façon, ces inquiétûdes uiennent de
pefsonnes qui ne font pas pdrtie de la
filière. Chez nous, des producteufi aux
transformaleurs, tout le monde rcste
rerein. " A l'évidence, le CIVB préfère
considérer cette allaire d'OGM comme
un pétard mouillé plutôt que comme
une bombe en puissânce r

âttendre, I'interproles-
sioûs'estréunielel9 oc-
tobre poù allirmer son
relus de lâ présence
d'OGM dans toute la
filière et e"\iger que des
tests soient ellectués
pour s 'en assur€i ,  A

I'lnao, I'organisme chargé
canton,

Certes, il est peu probable
que les éleveurs utilisentsciem-
ment du ma'is transgénique car ce serait
une folie compte tenu d'un récentson-
dages€lonlequel86% des Françaissont
hostiles aux OGM. Mais les militants
redoutent une contamination des champs
de mais sâin par simple pollinisation.
D'après eux, un apiculteur des environs
aurait déjà perdu une partie de sâ clien-
tèle suisse, convaincuequesesabeilles
butinaient des lleurs (inlestées, pardu
pollentransgétique, Comments assurer
que les poulets, poulârdesetautres châ-
pons qui font lâ gloire de la région ne
mangeront pas de mâIs transgénique ?

" Je redoute la réaction clu consommateur
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de veiller au respect du
cahier des charges des dillô

rentes ÀOC, on se montre plutôt
satisfâit : .rèr l0l5 @e 1€ clvB s est pG
sitionné, nous rcnsidêrons que nous auons
Ies garunties suffisantes, estime Christèle
Mercier, directrice de cet organisme à
I'antenne de Mâcon, ler procédùres de
taçabilité existent deià: il ne de,rûit pûs
etu top diflicile de fûire ces analyses. "

Malgrétout, les militânts du collectif
ne décolèrent pas, " Ce q ui noùs a scan-
ddl,sés, affirme leur porte'parole, Gérard
Boinon, c?st qu€ sous cou)ert de trans-
pafence noùs n'auons été infotmés que
des cantons oît ce moii tronssénique a
été plonté. or ces quûte ccmtons regrou-
pent 65 communes et des centaines


